

16

PRÓLOGO



MIJAL SAZ

Licenciada en Trabajo Social. Magíster en Desarrollo Local. Doctoranda en Comunicación. Especialista en desarrollo territorial. Docente universitaria. Miembro de la Red DETE.

La revista Desarrollo y Territorio llega a su edición nº16 compartiendo con sus lectores nuevos aportes sobre procesos territoriales, análisis de experiencias locales y reflexiones de diversos profesionales en marcos institucionales y contextos de desarrollo atravesados por la complejidad social, política, económica, cultural y ambiental actual.

La cogeneración de conocimientos en tiempos de crisis multidimensional es vital para la reflexión sobre la acción y la puesta en valor de los procesos de transformación por más pequeños que sean. Y además socializar este conocimiento entre colegas y espacios como esta revista, habilita el aprendizaje desde cualquier entorno socioterritorial.

En esta edición, encontramos los siguientes autores/as y artículos provenientes de distintos países de Latinoamérica, El Caribe y Europa:

Francisco Alburquerque Llorens (España) nos comparte el artículo denominado Reflexiones acerca de la incorporación de las 'Estrategias de Especialización Inteligente' en América Latina.

Marcelo Ortenzi (Argentina) analiza la Articulación Intersectorial y Resiliencia Territorial: Lecciones desde Rafaela en la Gestión de la Pandemia de COVID-19.

Leopoldo Hernández Freeman, Maite Pupo Romero, Rosilema Rodríguez Sánchez (Cuba) presentan el resultado de un proceso de reflexión teórica y de implementación práctica en el artículo Formación de capacidades para el Desarrollo comunitario.

Francisco Alburquerque Llorens (España) analiza los aportes del libro de Helena Norberg-Hodge

(2020): "El futuro es local". Reseña de un libro importante.

Sergio Pérez Rozzi (Argentina) comparte experiencias y reflexiones sobre ¿Qué debería ser hoy una Agencia de Desarrollo Territorial?.

La Federación de Agencias de Desarrollo de la República Argentina - FADELRA, comparte la experiencia del Segundo Encuentro Internacional de Agencias e Instituciones para el Desarrollo; "Fortalecer y valorizar el impacto de las redes en los procesos de innovación territorial".

Nos complace presentar el último libro escrito por Francisco Alburquerque, denominado "Cambiar la sociedad. Recuerdos de la universidad franquista y de una transición democrática inacabada. El movimiento estudiantil antifranquista narrado por uno de sus principales líderes".

En el apartado de Eventos, al final de esta revista, encontrarán una serie de foros, congresos y otras actividades relevantes para nuestro colectivo de profesionales y hacedores de desarrollo territorial. Destacamos el próximo Foro Latinoamericano de Desarrollo Económico Local, a celebrarse en el mes de agosto en Montevideo, Uruguay, espacio para el encuentro y abordaje de múltiples temáticas de interés para quienes trabajamos, nos formamos y contribuimos al desarrollo de nuestros territorios.

Por último, nos complace invitarlos/as a la publicación de nuevos artículos en la próxima edición de la revista del mes de diciembre. Pueden enviar sus artículos a red.dete.alc@gmail.com